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据新

华社上海

电（姚宏敏）中
国国际经济贸易

仲裁委员会上海分会近
日在沪召开新闻发布会

宣布，该会即日起更名为上
海国际经济贸易仲裁委员

会，同时启用“上海国际仲裁中
心”新名称。

目前，上海贸仲受理案件的当事人已
遍及中国各地及世界上

!!

个国家和地区，
其作出的仲裁裁决除在境内法院得到普遍

执行外，还依据 《承认及执行外国仲裁裁决公
约》 已在世界

"#

多个国家和地区得到承认和执
行，在境内外已初具影响力。
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年至
$%'(

年间，上海贸仲共受理仲裁案件
()"*

件，其
中国内案件占

+,-

，涉外案件占
(+-

。上海贸仲的仲裁员名册由
!()

名仲裁员组成，其中外籍及港澳台仲裁员约占
!"#

，分别来
自

,.

个国家和地区。
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广东省佛山市顺德区日前出台《顺德区加强对重点培
育企业服务的实施方案》，公布区领导将作为“企业专员”
与企业挂点联系。顺德区委组织部同时公布了《关于选派
区直部门干部到企业挂职锻炼的实施方案》草案，计划遴
选干部，派赴企业挂职，挂职期间的工作表现将受企业
“监督”。

【区领导将挂职企业】

顺德不久前公布的《顺德区加强对重点培育企业服务
的实施方案》 指出，为了向重点培育企业提供及时、优
质、有效的服务，为重点培育企业提供政策咨询、战略参
考、发展建议等贴身服务，建立企业专员服务机制，由区
领导（含区委、区政府、人大、政协四套班子领导）担任
企业专员，挂点联系
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家重点培育企业。
目前第一批推出的骨干企业数量为

67

家，以工业企
业为主，适当照顾第一、第三产业，计划由
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位区领导
挂点企业。

北京师范大学政治与行政学系主任施雪华表示，从积
极的方面看，在佛山这样一个民营企业高度发达的地区，
公务人员在民企挂职之后，会对企业的运作及市场信息有
更加深刻的了解，更加知道企业的真实需求，从而有助于
政府制定更具针对性的经济政策。而对于公务员个人来
说，也是一种能力的提升。

【双向选择，按需配置】

顺德区委组织部配套公开了《关于选派区直部门干部
到企业挂职锻炼的实施方案》草案。据介绍，该草案目前
已基本成型并已提交区委审批，一旦通过随即执行。草案
指出，选派进驻的干部，需要属于

#

个层次类别之内：属
于区直部门近一年新提拔的科级干部；区直部门领导班子
副职后备干部和中层后备干部；区直部门重点培养的
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岁以下的优秀年轻干部。干部选派到企业后，一般担任
“总经理助理”，由企业自行发文任职，任期半年。

在双向选择的过程中，一方面政府部门会根据干部的
履历和经验选择派驻的企业，另一方面企业也有权“选干

部”。相关部门负责人表示，在对接过程中，将收
集企业对干部挂职锻炼的需求，了解企业想要
哪些类型的干部进驻，再按需配置。

据悉，挂职干部需确保每周不少
于两个工作日在企业工作，或每个工
作日安排半天时间在挂职企
业工作。在实际表现
中，挂职干部还将

接 受 企 业

“监督”。此外，挂职期满后，对挂职干部的考核，以到企
业访谈、民主测评的方式为主，重点考核干部在企业的工
作表现。

【“空降兵”会不会帮倒忙】

草案一旦通过，意味着将有
#7

多位区直部门干部
“空降”至企业，进行具体交接。推出方案的部门负责人
表示，这些干部来自不同的政府部门、不同的领域，部分
干部可能对经济工作并不熟悉，因此会在赴企业挂职前进
行岗前培训，学习企业经营管理知识等。

还有人提出，个别不懂经济、企业管理的官员，手握
权力，“驾临”企业，会否出现帮倒忙？“企业自己忙着
经营业务，对于不懂行情的官员，还要‘招呼老佛爷’，
更费事。”有企业提出忧虑，担心遇到不懂业务的官员，
出现“请神容易送神难”的局面。

对此，相关部门负责人表示，对经济业务不熟悉的官
员，会经过专门的培训，另一方面，挂职干部也会随时实
施部门联动，针对企业出现的困难，提供政企沟通渠道。

【制度防范不可或缺】

去年，佛山首次派出
!9

名机关干部挂职民营企
业，引发关注。如今，顺德计划启动更大规模的一场“干
部挂职企业潮”。有关人士提醒，由于政府干部在
原单位的职务、身份和各项工资福利待遇不
变，挂职期满后回原单位工作，因此，
这意味着挂职期间公权力并未消失。

观察人士指出，官员挂职民
企容易滋生腐败的温床。因官员
进驻企业而出现的腐败案例
并不少见，此次大规模挂
职干部“空降”企业，如
何避免出现“官商
勾结”？相关部
门负责人表
示，《关于

选派区直部门干部到企业挂职锻炼的实施方案》草案明确规
定了挂职干部不得在企业领取工资报酬，原单位也会对干部
进行专门的培训和廉政教育，加强监督。挂职干部只起提
供建议等沟通作用，并不对企业拍板决策施加影响。
“政府官员跟企业走得太近，就很容易产生裙

带关系，甚至有可能形成权力寻租。”施雪华表
示，公职人员往往掌握大量政策信息，如果
挂职企业，就有可能造成信息不对称，从
而对其他市场主体造成不公平。“只有通
过相应的制度规范，加强监督监
管，才能最大限度规避这些弊
端，使公职人员挂职民企这项
政策发挥积极作用，而不
至于在执行过程中变
了味、走了样。”
（据《广州日

报》报道）

河北农民自办桃花笔会
8

月
!6

日，河北省邯郸县农民

在南街村桃园自发举办桃花笔会，吸

引了周边乡村
#77

余人在此吟诗作

赋、挥毫泼墨。图为农民书

画爱好者在桃花笔会上挥毫

泼墨。

乔海龙摄
（新华社发）

干部变身“企业专员” 监督有力防“官商勾结”
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日 前 ，

贵阳一私立小

学打算组织学生到

国外游学。通知一出，

家长们分成两个“阵

营”。一方认为，海外游学

对低年级孩子来说是“游而不

学”；另一方则认为，可以开阔眼

界、提高孩子的交往能力。

尽管人们可以以“小学组织出国，

元芳怎么看”而百般求解，但有一点却是不

能逾越的坎，那就是“游学”需要钱，没有

真金白银作支撑的“怎么看”，最终都不过

是“白看”、“干看”。而对于尚未自立的小

学生而言，底气无疑只能来自于“拼爹”。

作为“留学热”的衍生品，“异国游

学”已成为风靡中国大中城市的时尚与新

潮。但如同任何事物都具两面性一样，人们

依据自己的家庭状况和价值判断，对异国游

学也同样给予了或褒或贬的不同解读。表面

看，围绕游学的热议不外“究竟是‘寓学于

游’还是‘寓游于学’”的内容主次之争，

但在实际上，动辄上万元的不菲费用才是人

们判断异国游学“值不值”、“划算不划算”

的着眼点。毕竟就大多数普通家庭来说，异

国游学还属难承其重的奢侈品。

其实，对于涉世未深的低年级孩子而言，

世界上的一切事物都是新鲜和稀奇的，从让

孩子开眼界、长见识、快乐放松的角度考量，

“游”和“学”都是有益的，孰多孰少无关紧要。

希冀历时一两周走马观花的体验就会有脱胎

换骨的变化并不现实。据此，支持者可以从开

阔视野的角度鼓励孩子走出国门，反对者也

可以用“游而不学”的理由安抚孩子留在家

中，游学能否成行关键是资金是否到位。

按理说，异国游学缘自组织方和参与者

的两厢情愿，交钱成交、无钱拉倒乃天经地

义的游戏规则。但一个不容忽视的负面效

应，却是由“游学热”可能带来的攀比风。

家长基于对自身颜面的考量及对孩子艳羡与

哭闹的怜悯，很可能会陷入不计成本、盲目

跟风的非理智怪圈。成功出游的孩子会不会

因为生活在富有家庭而沾沾自喜、趾高气

扬，而因为家庭条件有限而无缘游学的孩

子，

其 自

尊 心 会

不会受到伤

害，甚至产生

埋怨和矮化父母

的逆反心态，值得学

校和家长关注与反思。

正如贵州师范大学社会心

理学教师黄亚夫所言，学校不

管安排任何活动，都应该避免贫

富差距对学生所带来的心理影响。

事实上，在“拼爹”盛行的当下社会，

家庭背景的阴影始终是孩子成长绕不开的

因素，透过“择校热”、“办班热”、“游学热”

的风生水起，背后的“拼爹”博弈无处不

在。而导致“拼爹”不休的非理智现

象，便是植根于诸多家长心目中

的那个“不能让孩子输在起跑

线”的理念。由此看来，

遏制攀比之风、淡化

“拼爹”之争，还需

破除横亘于人们

心中的那条人

为 画 出 的

“ 起 跑

线”。

警
惕
﹃
游
学
﹄
变
成
﹃
拼
爹
﹄

张
玉
胜

立志进入顶尖名校 想学工程并读博士
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肖 笛

前 不 久 ，
“
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后”女生、成
都外国语学校高三学

生刘家惠，拿到了美国常
春藤名校之一的哥伦比亚大

学的录取通知书，并获每年
;8;7

美元全额奖学金。截至
8

月
#

日，她共收到
!<

所国外名校的录取通
知书，多数都附赠奖学金。对

47!#

年留
学业界而言，这无疑是个惊喜。

刘家惠
!::;

年
!

月出生。读小学时，因为喜欢国
外的建筑，一直梦想着有一天能到国外去念书。小升初那

年，她以中等成绩进入成都外国语学校平行班。独立的住校
环境，让她学会了每个月制定学习目标，并要求自己按时完成，

丰富的书籍阅读也填补着她课余的时间。合理的时间安排与良好的

学习习惯，为她日后获得好成绩打下了
基础。
初升高测试，刘家惠以全年级第一名的

成绩进入成都外国语学校理科实验班。高一年级
除了参加数学竞赛，她还未对留学做细致准备。高

二时，她才开始正式学习
=>?

，第一次就考了
4477

多
分，比前两年该校报考名校拿到全奖的学生分数还高，这

个成绩已能初步“敲开”美国常春藤名校的门，但立志进入
国际最顶尖名校的她参加了第二次测试，取得

4##7

分的高分。
托福，刘家惠只考了一次，就拿下

!!;

分的高分。

高三上学期，刘家惠加入到文书投递大军中。她一一浏览分析了美
国排名前

;7

位的学院网站和另一些国家的招生信息。最终，申请了
4;

所左右的学校，包括所有常春藤名校。投递给哥伦比亚大学的文书，是
刘家惠重写的第三个版本。

申请的学校多，刘家惠参加面试的学校也多。她先后通过网络面试、
现场校友面试、出国到纽约大学阿布扎比分校所在的阿联酋面试，提前
接触未来可能入读的名校。

哥伦比亚大学的面试，是通过网络软件
=@AB

与校友进行交流。刘
家惠坐在家里，和与自己妈妈年龄相仿的一位女士聊天。她向这位校友
招生官讲起自己高一参加模拟联合国的经历，做 《成外部落》 杂志责编
的故事，到山区支教的体会。她讲自己最大的爱好是“书”与“吃”，自
己的专业志向是天文物理与环境、工程，没想到一聊就是两个小时。

想学工程 为社会进步作贡献

刘家惠确认被世界顶级名校录取是在今年
#

月
4:

日。这一天，是所
有常春藤大学“发榜”之日。平日上午

6

点多才起床，可当天
9

点半不
到她就醒了。

一查询成绩，她被哥大全奖录取，包括了所有学费与部分生活费，
是四川省今年最好的录取成绩之一。

刘家惠说：“我填报的是哥大工程学院，想学工程并一直读到博士，
在学术上研究自己喜爱的领域。希望我们这一代能为社会进步作出贡
献。” （据《华西都市报》报道）

刘
家
惠

吕

甲
摄

河北举行口岸反恐演练

4月18日，河北省公安边防总队组织所属

边防检查站举行口岸安保反恐处突演

练。大图为曹妃甸边防检查站官兵在执

行警戒。小图为唐山边防检

查站官兵搜查“犯罪嫌疑

人”。 张子康摄
（新华社发）

从
4777

年起，湖北省保康县林业局高

级工程师李洪喜在后坪镇九池村野生牡

丹种质资源收集圃培育野生牡丹苗。截至目前，

该收集圃已经成功收集、栽培野生牡丹苗
!;

万

株。图为
8

月
!6

日，在湖北省襄阳市保康县后

坪镇九池村，上海辰山植物园教授韩继刚（左

一）和学生在考察鉴定野生牡丹。

安富斌摄（新华社发）
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湖北野生牡丹群引关注
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分 托福得
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网络面试 与考官聊
4

小时


